

E. INSTITUTO NACIONAL  
ELECTORAL

## Panistas piden al INE retirarle senaduría

— Aurora Zepeda

Panistas chihuahuenses acudieron al INE a entregar los originales de la documentación que acredita que Javier Corral, exgobernador de la entidad, está prófugo de la justicia y tiene una orden de aprehensión por peculado, por lo que pidieron se le retire la senaduría, tal como las autoridades electorales hicieron con Francisco Javier García Cabeza de Vaca, previo a la elección.

La denuncia fue entregada por Mariana de la Chica,

quien aseguró que “toda vez que la calidad de prófugo de la justicia se encuentra plenamente acreditada,

más allá de lo que fueron hechos públicos y notorios cuando todos lo vimos evadir a la justicia el pasado miércoles 14 de agosto en la noche en un bar la colonia Roma de la Ciudad de México, el exgobernador no puede desempeñar un cargo de elección popular por encontrarse suspendido de sus derechos”.

La Constitución política en su artículo 38 prevé explícitamente que un ciudadano mexicano tiene suspendidos sus derechos si se encuentra en calidad de prófugo de la justicia, a partir de su orden de aprehensión y hasta que prescribe la acción penal.



Foto: Elizabeth Velázquez

El exgobernador Corral está acusado de peculado.



## LUCHA CONTRA SOBRRERREPRESENTACIÓN

# PAN alista impugnación ante el Tribunal Electoral

POR HÉCTOR FIGUEROA  
hfa@gimm.com.mx

EL DATO

**Denuncia**

El PAN acusó que, con la sobrerrepresentación se intenta hacer segunda fuerza política al PVEM, que obtuvo menos de la mitad de los votos que logró Acción Nacional.

El Partido Acción Nacional (PAN) impugnará la siguiente semana, ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la sobrerrepresentación de Morena en la Cámara de Diputados, en caso de que así lo avale hoy el Consejo General del INE.

Así lo advirtió el dirigente nacional del partido, Marko Cortés, quien confió en que las autoridades electorales tomen la decisión correcta para México.

Al encabezar la reunión plenaria de los diputados locales electos del PAN, señaló que en México nunca había pasado que un partido que obtuvo menos de la mitad de los votos que otro tenga más diputados federales, como se pretende hacer con el Verde Ecologista.

“La gente a nosotros nos hizo la segunda fuerza política del país y con la sobrerrepresentación quieren hacer segunda fuerza política al Verde, con menos de la mitad de los votos que nosotros. Y eso es inaudito, eso nunca se había presentado”, apuntó.

Pidió a los legisladores locales de todo el país estar atentos y activos, porque la voz de uno multiplicada por cien “es muchísimo más potente y la unión hace la fuerza”.

Destacó el trabajo hecho por el partido en Aguascalientes y de la gobernadora, Tere Jiménez, así como en Chihuahua, con Maru Campos, quienes compartieron sus experiencias legislativas y de gobierno.

En su mensaje la secretaria general del partido y coordinadora de la bancada en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, resaltó que, de los 161 diputados locales del PAN, 84 son mujeres, lo que refleja un equilibrio claro en la búsqueda real de la paridad.



Foto: Tomada de X @MarkoCortes

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, encabezó la reunión plenaria de los diputados locales electos de Acción Nacional.



CLAUDIA ZAVALA

## Sugiere otra distribución

• La consejera del INE, Claudia Zavala, pondrá sobre la mesa del Consejo General una propuesta para la asignación de diputados federales, la cual quitaría la mayoría calificada a Morena y aliados. La consejera Zavala tiene una propuesta en la que Morena tendría 214 diputados, el Verde 65 curules y el Partido del Trabajo 38 diputaciones, para sumar 317 curules, con lo que no alcanzaría la mayoría calificada. Por su parte, el PAN se haría de 92 diputaciones federales, el PRI de 49 espacios y el PRD se queda igual con un diputado federal. **M. ZAVALA**

334

DIPUTADOS SE REQUIEREN PARA LA MAYORÍA.

MÁS VOCES

• La coalición Fuerza y Corazón por México tendría 142 legisladores.



## AMLO APLAUDE AL INE

# Consejera Zavala va por quitar megamayoría a oficialismo

—*Diana Benítez*

La consejera electoral Claudia Zavala presentará este viernes al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) una proyección distinta para la repartición de legisladores plurinominales, la cual quitaría mayoría calificada a Morena y sus aliados del Partido Verde y PT en la Cámara de Diputados.

Según el documento, del cual tiene copia EL FINANCIERO, a Morena le tocarían 53 plurinominales y no los 75 que vienen en el proyecto aprobado el miércoles por la Comisión de Prerrogativas y Partidos, y sobre el que partirá la discusión en el INE.

El PVEM contaría con ocho plurinominales en lugar de 20, y el PT con ninguno, aunque la propuesta original es darle 13.

En total, la coalición Juntos Haremos Historia sumaría 317 legisladores, considerando los ganados en las urnas; es decir, le faltarían 15 legisladores para ser mayoría calificada.

## VISTO BUENO

En sentido contrario, el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró “correcto” el proyecto de acuerdo que aprobó la Comisión de Prerrogativas y Partidos del INE, para definir a los legisladores plurinominales y determinar la integración del Congreso.

“Creo que fue correcto, porque es muy clara la Constitución y la ley en la materia; lo que están buscando los del bloque conservador, de manera deshonesto en el sentido amplio del término,

es que se viole la Constitución y se viole la ley en la materia”, expresó al ser cuestionado en conferencia de prensa.

*“(Buscan),  
de manera  
deshonesta,  
que se viole la  
Constitución”*

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México



## BAJO RESERVA

### El maromero Ken y el manotazo de EU

:::: Con gesto adusto —¿compungido?—, el embajador de Estados Unidos, **Ken Salazar**, leyó la postura del gobierno de su país frente a la reforma judicial del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. La declaración, de una dureza no vista en mucho tiempo, se puede resumir en que, para Washington, el proyecto lopezobradorista



DIEGO SIMÓN. EL UNIVERSAL

Ken Salazar

pone en riesgo la relación comercial, es decir que pone en riesgo al T-MEC, y que facilita la intervención de los cárteles del narcotráfico en el poder judicial. Una vez que pasó a la sesión de preguntas de la prensa, don Ken comenzó a hacer maromas entre lo que le dicta su corazón respecto a su amigo y el frío, contundente, posicionamiento oficial de su país. Prodigaba elogios a los que considera logros históricos del mandatario mexicano y a sus presuntas buenas intenciones de acabar con la corrupción, pero tenía que volver al manotazo ordenado desde la Casa Blanca. Casi parecía que don Ken se debatía entre defender los intereses del gobierno que representa o culminar su conferencia con un sonoro “¡es un honor, estar con Obrador!”

### Último intento por evitar la sobrerrepresentación

:::: Nos cuentan que la consejera electoral **Claudia Zavala** trae bajo el brazo una propuesta innovadora para evitar la sobrerrepresentación artificial de Morena y aliados, lo que



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Claudia Zavala

no es de sorprender ya que en procesos pasados se ha pronunciado en contra de los acuerdos de asignación de plurinominales, al considerar que hay una distorsión en la representación de fuerzas políticas. A pesar de ser la única oposición a este tema en el INE, nos comentan que la consejera no alcanzaría los seis votos necesarios para que se apruebe hoy en el Consejo General, aunque ya sobre la mesa, en la sesión se dirá la última palabra.

### ¿Oxígeno de emergencia al Inai?

:::: Nos platican que en el Inai y otros órganos autónomos que están a punto de desaparecer a manos de la locomotora morenista de la próxima legislatura, queda una última esperanza, pues luego de que la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, dijo que la reforma para eliminar a los autónomos no es tan prioritaria como la judicial, surgieron voces para plantear que se posponga. Esta misma mañana, a unas horas de que se inicie la dictaminación, la presidencia de la Comisión de Puntos Constitucionales en San Lázaro preguntará a los coordinadores parlamentarios si se vota hoy o se aplaza. Será antes de las 11 horas cuando se sepa si les darán a los autónomos una bocanada de oxígeno de última hora.

### Los dos senadores perdidos

:::: Nos cuentan que hay preocupación en lo que queda del PRD y en general en la oposición en el Senado porque los dos senadores que ganaron un escaño por el sol azteca, la michoacana **Araceli Saucedo** y el tabasqueño **José Chavo Herrera**, nomás no aparecen a registrarse y, lo que es peor, ya ni siquiera le contestan la llamada en el caso de Chavo, a su mentor, el también legislador **Juan Manuel Fócil**, y tampoco han pedido apoyo al coordinador saliente, **Miguel Ángel Mancera** para realizar el trámite. ¿Se mantendrá el optimismo expresado después de la elección por el dirigente perredista **Jesús Zambrano** de que doña Araceli y don José resistirían los “cañonazos” del oficialismo?



**CORPORATIVO**



**#OPINIÓN**

*En el combate a la extorsión a comercios y restaurantes, en Quintana Roo comienza a dar resultados la gestión de Grupo Centurión*

**INE, POR TRANSPARENCIA**



Si algo no se le puede regatear a la consejera presidenta del INE, **Guadalupe Taddei Zavala**, es la transparencia con la que ha conducido todas las etapas del Proceso Electoral Federal 2023-2024 que está a punto de concluir.

Lo último y más notorio, además de inusual, y que abunda en la máxima publicidad a la que se obliga el Instituto, fue la publicación, en la cuenta oficial de X, antes Twitter, del anteproyecto de acuerdo sobre el controvertido tema de la asignación de curules y escaños en las cámaras de Diputados y Senadores, respectivamente, de Representación Proporcional.

Este acto de transparencia reveló, tanto a la sociedad en general como al llamado círculo rojo, la verdad sobre un asunto ampliamente discutido, que algunos exconsejeros electorales han criticado, pese a que el INE está aplicando la ley conforme a la Constitución y las normas electorales vigentes.

Resulta que este hecho provocó el enojo de algunas consejeras electorales, como **Carla Humphrey Jordan**, quien exigió explicaciones repetidamente en la sesión extraordinaria urgente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del miércoles. No contenta con eso, y siguiendo la línea que le marca su líder, **Claudia Zavala Pérez**, también consejera electoral, Humphrey pidió a la Secretaría Ejecutiva una explicación por escrito, argumentando que se trata de un tema privado.

Y aquí surge la pregunta: ¿se trata realmente de un asunto privado que los mexicanos conozcamos los procesos internos del INE, o es más bien un innovador acto de transparencia que debería replicarse de manera continua hacia la sociedad?

Sería prudente que las y los consejeros se adapten a las nuevas exigencias de una ciudadanía que exige información y rendición de cuentas.

**LA RUTA DEL DINERO**

Nada, que el tema de la seguridad en el estado de Quintana Roo, que gobierna **Mara Lezama Espinosa**, está dando resultados a partir de la gestión de Grupo Centurión en temas como el combate a la extorsión a comercios y restaurantes. La nota es que en tres meses y medio Grupo Centurión ha atendido 38 casos de extorsión, logrando 29 detenciones en flagrancia

con tecnología avanzada en un ejemplo de colaboración que funciona con éxito con la policía de Cancún, y que será replicado en los municipios de Solidaridad, Tulum y Chetumal... Mala impresión dejó las declaraciones de **Nelson Vargas**, al criticar los conflictos entre el Comité Olímpico Mexicano (COM) y la Comisión Nacional del Deporte (Conade). Queda claro que hacia el próximo ciclo olímpico rumbo a Los Ángeles 2028, no puede aspirar a presidir al COM, además que en su momento fue declarada persona *non grata* por ese organismo deportivo. Los resultados de Vargas tampoco avalan sus intenciones de querer representar al deporte *amateur*, y más bien parece que busca favorecer intereses personales.

[ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM](mailto:ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM) / @CORPO\_VARELA

**A la consejera presidenta del INE no se le puede regatear transparencia**

